

**Zeitschrift:** Regio Basiliensis : Basler Zeitschrift für Geographie

**Herausgeber:** Geographisch-Ethnologische Gesellschaft Basel ; Geographisches Institut der Universität Basel

**Band:** 25 (1984)

**Heft:** 1

**Rubrik:** Gesellschaftsnachrichten = Nouvelles de la société

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 15.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## GESELLSCHAFTSNACHRICHTEN · NOUVELLES DE LA SOCIÉTÉ

### Hans Bühler zum Gedenken

In der ersten Oktoberhälfte fand das Leben unseres Ehrenmitgliedes Hans Bühler durch einen Unfall auf einer Reise ein tragisches Ende. Wir verloren mit ihm einen liebenswürdigen Menschen, der durch seine ehemaligen Kollegen am Mathematisch-Naturwissenschaftlichen Gymnasium, wo er Zeichenlehrer gewesen war, nämlich durch Hans Annaheim und Werner Gallusser, mit unserer Gesellschaft in Beziehung kam.

Wir lernten Hans Bühler auf kleineren und grösseren Exkursionen als stets zuvorkommenden und hilfsbereiten Kameraden, als in vielen Sparten versierten Kunstkenner, aufmerksamen Beobachter und unermüdlichen, feinfühligen Zeichner kennen.

Seine Darstellungen von Basels gefährdeter Bausubstanz, verbunden mit einem sorgsam erarbeiteten Text, erschienen der Redaktion der "Regio Basiliensis" als für die Stadtgeographie und Stadtgeschichte gleichermassen bedeutsam. Nachdem von 1961 bis 1966 acht Arbeiten Hans Bühlers in unserer Zeitschrift erschienen waren, gelang es auch, einen Verleger zu finden, der 1967 einen ersten Band der mit Tusche gemalten Zeichnungen unter dem Titel "Basel im Wandel" herausbrachte (21970). Drei weitere Bände, die für den Erfolg und für das Interesse an Bühlers Arbeit zeugen, folgten in kurzen Abständen. Es sind kostbare Zeugnisse nicht nur für den aufopfernden, zu jeder Jahreszeit und bei jedem Wetter dem Abbruch verfallenen Häusern nachgehenden Künstler, es sind auch Zeugnisse — und zum Teil Anklagen! — für die Stadt, welche die Originalblätter als Stiftung im Staatsarchiv verwahrt.

Bewahren wir nicht des Künstlers Vermächtnis, sondern halten wir uns auch stets seine Mahnung vor Augen, Sorge zu tragen zum Gesicht unserer Stadt; denn nur ein Gemeinwesen, das eine Vergangenheit vorweisen kann, hat auch eine Chance in der Zukunft!

*Georg Bienz*